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ГЛАВНЫЙ ОБЪЕКТ ГОДИ
Накануне нового, 1972 года ангарские строители и монтажники 

вручили *ксплуатацнонникам-нефтепереработч_нкам ключи от новой 
установки непрерывного коксования. А сами переселились на но
вое местожительство—на восточной окраине нефтеперерабатываю
щего завода развернулось строительство крупнейшей в Союзе уста
новки по первичной переработке 1<ефти — ЭЛО У  + АВТ.

Установлены фундаменты под оборудование. Монтажники АМУ-2 
треста Сцбхиммонтаж начали сборку крупногабаритной колонны, ве
сом 307 тонн. Снуют по плошадке самосвалы, доставляющие сюда 
бетон, раствор и другие строительные материалы. Развернули свои 
работы многие 'строительные организации.

—  Э Л О У + А В Т —стройка №  1,—говорит старший прораб АМУ-2 
Геннадий Таюрский,— по плану намечено ввести ее в эксплуатацию 
в декабре нынешнего года. Срок небольшой, и работы здесь непоча
тый край. Сейчас мы ведем подготовку к более сложному монта
жу. Если мы раньше при монтаже оборудования и металлоконст
рукций обходились 30-тонными кранами, то теперь нам понадобятся 
60- н 100-тонные краны Это впервые в нашей практике.

На снимках: мастер В. Сахаровский, старший прораб Г. Таюр- 
екий и старший инженер производственного отдела АМУ-2 В. Ца- 
пенко обсуждают план работы (слева). Инженер-геодезист СМУ-4 
В. Тертичный готовит отметки под укладку трубопровода (вверху).

Фото А. ХАМЗИНА.

НАСТУПЛЕНИЕ НА Р У 1 0 Й  ТРУД
Не первый год проходит на нефтехимическом комбинате 

общественный смотр культуры производства, начатый в год 
ленинского юбилея. Сейчас подводятся итоги за минувший 
год. Помимо условий смотра, в коллективе каждого завода 
и цеха разработаны перспективные планы повышения куль
туры производства на девятую пятилетку, на основе кото
рых составлен общекомбинатовский план.

Много сделано в минувшем году на газовом  завод е, где в 
период смотра было подано 2130 предложений, из них внед
рено 1250 предложений. Выполнено двадцать оргтехмероприя- 
тий плана повышения культуры производства.

912 интересных предложений было подано на заводе полу
коксования. из них 593 внедрено. Особое внимание уделя- 
лось механизации тяжелого ручного труда: механизиро
ван узел сушки катализаторов, смонтирован лифт в цехе по
листирола, габаритовыравниватель. На газовом заводе уста- 
„овили тельфер в кислородном цехе, станок для механнзи- 
рованной шабровки подшипников, гидропресс и другое. Все
го на нефтехимкомбинате внедрено 55 оргтехмероприятий по 
механизации тяжелого ручного труда, условный экономиче
ский эффект от этого за минувший год составил 82 тысячи
рублей.

В  целом в ходе смотра в коллективах нефтехимиков внед- 
рено 6690 пред лож ений , в том числе 1086 предложений-по 
механизации и автоматизации производства, охране груда и 
новой технике, по выполнению планов научной организации 
труда и повышению эффективности производства.
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ПОДВЕДЯ ИТОГИ
За достигнутые успехи в социалистиче

ском соревновании и выполнении произ
водственного плана решением партийного 
и профсоюзного комитетов нефтехимиче
ского комбината коллективу ремонтно- 
строительного .управления №  1 присужде
но переходящее красное знамя по итогам 
соревнования за декабрь. Знамя вручил 
коллективу главный инженер А Н Х К  П. С. 
Лымарь. Поздравили победителен замести
тель секретаря пйртИйного комитета В. В. 
Земченко, заместитель председателя проф
союзного комитета М. Г. Крылова.

Местным комитетом РСУ-1 подведены 
итоги социалистического соревнования меж
ду участками. Первое место присуждено 
коллективу участка №  2 (начальник уча
стка А. Н. Непомнящих). Второе место — 
коллективу участка №  6, третье—участка 
№  5.

В. П ЕЧ ЕН И Ц Ы Н , работник РСУ-1.

М О Р О З Ыне помеха
Несмотря на сорокаградусные 

морозы, вчера, как обычно, меха
низаторы Александр Москвин и 
Иван Мусс рыехалн в поле— вы
везли на тракторах минеральные 
удобрения и торф. Морозы не 
помеха, только за ближайшие три 
дня механизаторы Зверевского 
отделения совхоза «Тепличный» 
вывезли сорок тонн минеральных 
удобрений и столько же торфа.

В отделении идет закладка ос
нов будущего урожая. Бригада 
тепличниц Елизаветы Баженовой 
высадила на днях первую партию 
рассады ранних огурцов. Идет 
сдача урожая зеленого лука, ян
варский план по сдаче лука пе
ревыполнен. Завезли несколько 
тысяч цыплят новой продуктивной^ 
породы во вновь сданный птич
ник. Новая птицефабрика отде
ления должна уже в этом году 
дать государству свыше четырех 
миллионов штук яиц.

— Январское задание по сдаче 
яиц мы перевыполнили, — гово
рит заведующий отделением 
т. Клинк X. А.,—также как по 
сдаче мяса, по приплоду молодня
ка на свиноферме. Сейчас ведем за
кладку новых пленочных теплиц 
площадью 2.5 тысячи квадратных 
метров, завозим грунт. Ремонтни
ки под руководством механика 
Петра Шейнфельда ведут ремонт 
тракторов и сельскохозяйствен
ных машин, срок готовности — 
первое марта.

В коллективе отделения обсуж
даются наметкн социалистических 
обязательств. Точно определен 
такой пункт — план второго го
да девятой пятилетки по сдаче 
сельскохозяйственной продукции 
труженики Зверевского отделе
ния выполнят досрочно на месяц.

НА СЛУЖБЕ — 
ЭЛЕКТРОНИКА
Д ВА Д НЯ В А Н ГА РС КЕ  

проходило всесоюзное 
отраслевое научно-техническое 
совещание по повышению 
производительности труда в 
производстве комплексных 
устройств на базе применения 
электронно - вычислительной 
техники, которое проводило 
управление Главэлектроаппа
рат Министерства электро
технической промышленности 
страны. На совещ ание при
ехали главные инженеры, ве
дущие специалисты, началь
ники вычислительных цент
ров, конструкторы  с заводов 
Харькова, Чебоксар, Ташкен 
га, Оренбурга, Еревана, Во 
рошиловграда, научные со 
трудники институтов ВНИИ- 
!Лектропривод, ВНИИэлектро- 
аппарат. ВНИИрелестроення

— Проблема повышения 
производительности труда в 
производстве магнитных стан
ций в крупноблочном испол
нении становится все более 
актуальной в связи со все воз
растающим дефицитом комп
лектных устройств,— сказал 
на открытии совещания глав
ный инженер Главка тов. До-

догорский Н. А. —  В этом от
ношении опыт ангарчан во 
многом поучителен, они до
бились успехов как по уве
личению производства, съему 
продукции с одного квадрат
ного метра, так и по внедре
нию электронно-вычислитель
ной техники.

Ангарский электромехан i- 
ческий завод давно специа
лизируется на производстве 
магнитных станций. За пос
ледние два-три года здесь 
многое сделано по перестрой
ке всего производства. Впер
вые в стране стал применять
ся конвейер на сборке и ком
мутации крупноблочных маг
нитных станций, что повысило 
производительность труда на 
сборке на 25—30 процентов, 
позволило лучше использо
вать производственные мощ
ности, организовать двухсмен
ную работу. Ангарчане разра
ботали удачные технологиче
ские решения, в частности, ме
ханизацию подготовки по
верхностей под окраску. Впер
вые стали применять вычис
лительную технику, разрабо
тана подсистема технической

подготовки происводства на 
базе ЭВМ . Ангарчане внедри
ли прогрессивный метод кон
структорской подготовки — 
применение обобщенных чер
тежей, макетное проектирова
ние, что позволило повысить 
производительность конструк
торских работ в 5—6 раз по 
сравнению с другими завода
ми.

Потому неслучайно, что ос
новные доклады на совещании 
были сделаны ангарчанами—ди
ректором завода т. Белкиным 
Г. Б., главным инженером за
вода т. Устининым Н. М., 
заместителем главного инже- . 
йера по новой технике т. Кир- 
шнером В. Л., заведующим 
кафедрой вычислительной тех
ники Иркутского политехни
ческого института т. Поповым 
Н. Е.

Участники совещания обме
нялись мнениями, познакоми
лись с предприятиями горо
да, съездили на Байкал.

— Нас это отраслевое 
совещание,— сказал главный 
инженер завода Н. М. Усти- 
нин,— ко многому обязывает.
То, что мы выступили пионера

ми в своей подотрасли по пере
стройке производства комп
лектных устройств с применен 
нием электронно-вычислитель
ной техники, требует дальней
шего развития. Мы будем 
продолжать механизацию и 
автоматизацию на сборке, 
внедрять конвейерную сборку 
на новых производствах, бу
дем продолжать наступление 
на ручной труд.



ТВОИ ВКЛАД В ПЯТИЛЕТКУ

НОВЫЙ РУБЕЖ  
Б Р И Г А Д Ы

V  О РО Ш А Я слава идет о 
**  делах комсомольско-мо

лодежных бригад. Бесспорно, 
это удачно найденная форма 
сплочения молодых рабочих в 
дружный, единый коллектив, 
который способен решать важ 
ные производственные задачи.

Год назад на участке Спасск- 
иемремонта Ангарского цемент-

помоги товарищу. За новичка
ми закрепляют опытных специ
алистов. Совсем недавно в 
бригаду пришел молодой ра
бочий Боржов Юрий, и его 
сразу закрепили за опытным 
слесарем Боржовым Виктором, 
который является секретарем 
комсомольской организации 
участка. Так н е  другими —

ного завода была создана Зайцев шефствует над Петрач- 
KOMCOMO.ifecKO - молодежная ковым, Авсневнч— над Карпу-
брнгада. Бригада формирова
лась из ребят комсомольского 
возраста. Состав бригады ут
верждали на общем собрании 
участка. Были такие, кто с 
недоверием смотрел на созда-

ковым. Мясников— над Слеп- 
ченко. Молодые рабочие всег
да чувствуют в коллективе 
дружескую поддержку. йм 
помогают готовиться к сдаче 
на разряд. Помогают и в ос

ине бригады. Они говорили, военни вторых профессий, 
что ничего из этого не полу- Вступая во второй год пя- 
чится, но у ребят получилось, тнлетки и готовясь к встрече 
хотя и много было трудностей. 50-летия образования СССР, 

Каждый член бригады взял коллектив бригады взял пови
личные обязательства, из ко- шейные социалистические обя- 
торых сложились общие: до- зательства. Молодежь обяза- 
срочно выполнять ежемесяч- лась ежемесячно перевыпол- 
ные и квартальные планы, ре- нять нормы выработки. Все 
монтпые работы выполнять ремонтные работы выполнять 
только на «хорошо» и «отлич- только с оценкой «хорошо» и 
но», не допускать нарушений «отлично». Каждому рабочему 
трудовой дисциплины, содер- обучиться 2—3 смежным 
жать рабочее место и участок профессиям. Кроме того.

чистоте, повысить свои зна
ния (самообразование и учеба 
в средних и высших учебных 
заведениях). Бригадиром из
брали молодого коммуниста 
Н. Нехорошева. Созданию 
бригады всячески способство
вал молодой начальник участ
ка Виктор Ваганов.

Сейчас бригада прочно удер
живает первое ^место среди 
бригад участка. В бригаде 20 
человек, средний возраст— 22 
года. Так. за последние 4 ме
сяца выработка в' среднем со
ставила ПО процентов. За год 
бригада сдала 35 тонн метал
лолома.

В ноябре на ремонте стояла 
печь №  3. где работала комсо
мольско-молодежная бригада. 
Ремонт печи комсомольцы за
кончили раньше на 4 дня и 8 
часов. В  этом немалая заслу
га и бригады, руководимой 
молодым коммунистом Н. Не- 
хорошевым. Печь сдана с оцен
кой «хорошо». В  январе брига
да быстро и качественно от
ремонтировала 6-ю сырьевую 
мельницу и пустила ее в эксп
луатацию на двое суток раньше 
намеченного срока. В  настоя
щее время бригада произво
дит ремонт 5-й цементной 
мельницы. Как всегда, моло
дежь дала слово закончить 
ремонт раньше намеченного 
срока.

На участке много новнчкоп, 
и первая заповедь в бригаде:

бригада постановила в этом 
году всем поступить учиться.

Комсомольская группа не 
остается в стороне и от реше
ния дел, касающихся вопросов 
жизни, быта членов бригады. 
Ребята часто сообща посеща
ют кино, концерты, выезжают 
за город на отдых.

Впереди v коллектива но
вый рубеж — большой ремонт 
печи №  I. Думается, что и с 
этой задачей бригада спра
вится с честью и займет одно 
из первых мест среди ремонт
ников.

Ю. Ю РКИ Н , 
секретарь комитета ВЛ КС М  
Ангарского цементного за
вода.

ГГ ОЧТИ М ЕС Я Ц  прошел с
Ч  тех пор, как начал счет тру

довых дел второй год девятой 
пятилетки. Но еще сказываются 
горячие, напряженные дни перво
го года, об успехах н просчетах 
которого говорят и спорят и про
изводственных коллективах и до 
настоящего времени.

А Н ГА РС КИ Й  ЗАВО Д  ТОВА- 
POR Н АРО Д НО ГО  П О Т РЕБ Л Е 
НИЯ -  ОДНО ИЗ К Р У П Н Е Й 
Ш ИХ П РЕД П РИ ЯТ И Й , УД О В
Л ЕТ В О Р Я Ю Щ И Х  П О КУПА
Т ЕЛ ЬС КИ Й  СПРОС НА ИЗ
Д ЕЛ И Я  БЫ ТО ВО Й  ХИМИИ. 
Ему многое дано, с него многое 
и скрашивается. Из года в год 
множится ассортимент выпускае
мых товаров, улучшается их 
внешний вид.

Чем же памятен для коллек
тива год минувший? Прежде все
го, напряженным трудом, надеж
дой на большие перемены, связан
ные с предстоящим пуском и 
освоением строящегося комплек
са синтетических моющих средств.

И хотя на комплексе план 
строительно-монтажных работ пе
ревыполнен, радужным надеждам 
не суждено было сбыться. В но
ябре и декабре темп работ резко 
упал, и важный объект, который 
ожидали получить в декабре, так 
и не был завершен строительст
вом. Только сейчас, когда сос
тавлен новый сетевой график, 
строители начали на нем вновь 
разворачивать работы.

В минувшем году прирост то- 
ваоной продукции на заводе со
ставил 1 миллион 394 тыся
чи рублей. Выполнены годовой 
план реализации, план нронзво- 
дительности труда. Однако боль
шое упущение — с планом про
изводства не справились. Ска
зались перебои со снабжением 
сырьем, материалами и реагента
ми. а также плохо использова
лись резервы и возможности.

План четвертого квартала был 
перевыполнен (только по синте
тическим моющим средствам пе
ревыполнение составило одну ты
сячу тонн), все же наверстать 
упущенное так и не удалось. Та
ким образом, себестоимость про
дукции была завышена на 301 
тысячу рублей, а убытки за год

ТОВАРЫ — ДЛЯ НАС

СИБИРСКИЕ
П О Р О Ш К И

составили 263 тысячи рублей. 
Только штрафы за просток кон
тейнеров достигли 40 тысяч руб 
лей. Причины разные. В
отдельных случаях это низкая 
организация труда, плохое ис
пользование транспорта, большие 
потери рабочего времени. I

Сыграла отрицательную роль, в 
частности, длительная проволочка 
с созданием специального меха
нического участка по ремонту 
пресс-форм и заготовке оснастки, 
что привело к тому, что машины 
в цехе пластических масс те ис
пользовались так, как надо. И 
только теперь, когда ремонт'но- 
механическрй завод комбината 
отказался заниматься пресс-фор
мами для завода товаров народ
ного потребления, принимаются 
меры для претворения в жизнь 
давно уже принятого решения о 
создании механического участка.

D  М И Н УВШ И Й  год коллектив
D  завода освоил выпуск 20 

новых видов изделий Некоторые 
нз них получили высокую оцен
ку покупателей и пользуются их 
повышенным спросом. К  примеру, 
хлебница-сухарница, мерная круж
ка. мерный стакан и другие.

Хорошо зарекомендовали себя 
и стиральные порошки По своим 
качествам они не уступают ря 
стиральных порошков других за
водов страны, а в отдельных слу
чаях и превосходят их. По сви
детельству торговых организа
ций. лучше всего реализуются по
рошки «Сибирь». «Байкал». Без
условно. не последнюю роль здесь 
сыграла и новая, более красочная 
н епрочная упаковка.

Пришлись по душе покупате
лям и некоторые средства для 
подкрахмаливания и отбеливания

белья. Из них наилучшее — «Ле
бедь». Однако блеклые и подчас 
непрочные упаковки некоторых 
товаров отпугивают покупателей,
оставляют и$ равнодушными к 
продукции ангарчан.

В устранений этих недостатков 
большую роль призван сыграть 
ввод новых . производственных 
площадей завода товаров народ
ного потребления и комплекса 
синтетических моющих средств, 
где на смену трудоемким процес
сам придет технология с высо- 
ким уровнем механизации и ав
томатизации производства. Это 
значит, к примеру, что комплекс 
синтетических моющих средств, 
ввод в эксплуатацию которого те
перь- уже рассчитан на май—июнь 
нынешнего года, сможет в' остав
шееся время года выдать 17— 20 
тысяч тонн высококачественного 
стирального порошка типа «Кри
сталл», «Ангара», «Астра». Его 
получат в достаточном количестве 
районы Крайнего Севера и дру
гих отдаленных мест страны. К  
концу же пятилетки годовой вы
пуск синтетических моющих 
средств должен достичь 60 тысяч 
тонн.

Недавно на заводе состоялось 
собрание партийно-хозяйственно
го актива, которое прошло под 
знаком мобилизации всех сил на 
выполнение возросших задач вто
рого года пятилетки, когда план 
производства в денежном выра
жении увеличивается почти в 
Два раза.

Шел разговор по болы 
шому счету. Намечены пути 
устранения недостатков, приняты 
повышенные социалистические 
обязательства на предстоящий 
период. Н. РОЗОВ.

Надежда Иванович Самельчук 
пришла на мебельную фабрику 
более 10 лет назад. Сейчас она 
лучшая из наборщиц фанеры. 
Норма выработки ее ежедневно 
составляет 130 — 135 процентов
За успехи в труде ей присвоено 
звание ^Парника коммунистиче

ского труда.
Фото И. Амосова.
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ГДЕ ИСКАТЬ КОСМИЧЕСКИХ СОСЕДЕЙ?
О К Н О  В Н А У К У ?

рукц иях , созданны х человеком , не 
приведет к тако м у  с ж а ти ю  масс око
ло некоторого центра, как  наблю д а
е тся в планетах , звездах, особенно

Георгий Покровский известен работами по физике и механике 
грунтов, теории взрыва, строительной светотехнике, теории моде
лирования. Занимается проблемами развития авиации и космонав
тики, научной фантастикой. Увлекается живописью.

Статья профессора Георгия Покровского — о возможностях 
поиска внеземной жизни.

D  ОПРОС о внеземных циви- 
лизацнях — сегодня не 

только удел фантастов. Он при- _ „ „ „ „
обрел научное значение. Недавно, ю е зл ах  сверхвысоких плотностей,
например, в Армении в Бюракан- 
ской астрофизической обсервато
рии советские и американские 
ученые обсуждали возможность 
существования внеземной жизни 
и контакта с ней.

Работу в этой области можно 
сравнить с действиями следова
теля. Он никогда не добьется ис
тины. если не будет нескольких 
концепций, которые он проверяет, 
сопоставляет с фактами и выяс- B™P0CH-
няет, какая же из них достовер 
на.

холиться на постоянных расстоя
ниях друг от друга, сколь угодно 
близко или далеко. Достаточно 
небольших механических связей, 
определяющих формы системы, и

строить, обеспечивая . себе жнэ- 
ценное пространство.

И снова вопрос. Почему мы ни
чего не знаем сегодня об этих

Конструкции эти буд ут легкими.
«Эф ирны е  города» — не просто кра
сивый поэтический термин. Он отра
ж ае т  идею Ц иолковского о слабой 
концентрации масс в этих системах.

С первого взгляд а идея м ож ет пока
за ться  случайно й  среди м нож ества 
других произвольных концепций. .Но 
при тщ ательны х  поисках других вари
антов постепенно вы ясн яется : их-то
проле и ист. Во всяком  случае , не преД СЛ ЬН Ы Х З н а ч е н и й
так  у ж  легко  найти. А вот прелвиле- р р й ,., ,. . , я т р п „ я л г т
кие Ц и олковского можно рассматри- Се"  ,аС м а т е р и а л о в ,
вать  как естественное развитие этого

она будет двигаться долгое вре- сФеРах Одна из трудностей — 
мя, вращаясь вокруг соответст- отсутствие совершенно новых при» 
вующего небесного тела. Это не боров, 
похоже на кольца Сатурна, сос
тоящие из отдельных, не связан
ных друг с другом частиц.

Возникает проблема — жизне
способна ли космическая конст
рукция больших размеров, хва
тит ли прочности материала? Ока
зывается. хватит. Могут быть со-* 
зданы очень большие кольца, и 
напряжения в них не превысят 

известных

В Поисках внеземных цивилиза- м иком  Владим ир ом  Вернадским .
ЦИЙ нельзя искать вообще «че- Вернадский ввел представление о
ГО-ТО». НуЖНО заранее установить биосфере — совокупности  всего жи-
конкретные признаки, понять, в 
чем они должны выражаться, 
только тогда приступать к поис
кам.

Циолковский неоднократно го
ворил. что человечество в отда
ленном будущем переселится с 
Земли в Космос.

Зам етьте , не на планеты  или их 
спутники, не на сущ ествую щ ие  небес
ные тела, а на конструкции, созданные 
в космическом  пространстве созна 

тельны м и  сущ ествам и . «Эф ирны е го
рода* Ц и олковского — идея, им ею щ ая 
определенное научное содержание. 
Оно состоит в следую щ ем : коллек
тивный разум  будет действовать в 
эволю ции космических систем  в про
тивоположном естественным процессам 
направлении. Сила т яж ести  в конст-

Лет пятнадцать назад амери- 
„ канский ученый Фримен ДайсонО братим ся к илее. часто  сопостав- ’ 1

ляем ой с работам и Циолковского . О на предсказал существование маЛО-
вы скаэап а  в д вадцаты е голы акале- ПЛОТНЫХ И очень больших звезд,

приближающихся по своей энер
гии к звездам типа Солнца, но 
излучающих только в инфракрас
ной области, то есть тепловой. 

А потом и понятие ноосферы — сово- Дайсон предположил, что вокруг
купности вещ ества , организованного 

сознательной деятельностью  человече
ства , то есть коллективны м  ра зу 
мом сознательн ы х  сущ еств.

Возникает вопрос: что будет с 
космическими объектами, созда
ваемыми на Земле’  Могут ли они 
лишь хаотично располагаться

пого на поверхности наш ей планеты.

таких звезд сознательно дейст
вующими существами созданы 
оболочки больших размеров.

Он высказал лишь идею об 
оболочке, но не пояснил ее кон
струкции. А вот если построить 
оболочки нз колеи Циолковского, 
сфера Дайсона может стать ре-

Но есть трудности и принципи
ального характер^. Скорость 
света ограничена. Мы видим ок
ружающее нас в Космосе не та
ким, каким оно является в дан
ный момент. Солнце мы наблю
даем с «опозданием* на восемь 
минут. Луну—почти на полторы 
секунды. А для отдаленных объ
ектов в Космосе это запаздыва
ние исчисляется миллионами, а 
может быть, и миллиардами лет. 
Поэтому нужно считаться с фак
том: мы видим все на каких-то 
предшествующих земной жизни 
стадиях эволюции.

Если же предположить разви
тие всех звеньев видимого Кос
моса синхронным, нет оснований 
ожидать наличия систем, значи
тельно обогнавших нас в эволю
ции, и существования там созна
тельных существ, более развитых, 
чем ,мы.

Но возможно и неравномерное 
развитие частей Вселенной. И ес
ли сферы Дайсона будут найде- 

это и явится подтверждение
Космосе? Или же способны кри- альностыо. При более детальном ем последней гипотезы.
сталлнзоваться в какие-то кон- анализе такой системы оказыва- 
струкцин5 По мнению I [полков- ется — это единственное возмож
ного. из отдельных объектов, 
движущихся по круговым орби 
там, можно создать кольца. Для 
этого такие объекты должны на-

ное проявление сознательных 
действий высокоорганизованных 
существ в космическом масшта
бе, Такие системы они будут

Георгий П О КРО ВС КИ Й , 
профессор, доктор техниче
ских наук, лауреат Государ
ственной премии СССР.

(А П Н ).
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На днях состоялось кусто
вое партийное собрание ра
ботников просвещения нашего 
города. С докладом-об итогах 
ноябрьского Пленума ЦК  
КП СС  и задачах городской 
партийной организации высту
пила секретарь горкома КПСС  
т. Сомова Л. Т. Учителя обсу
дили задачи, вытекающие из 
решений X X IV  съезда КПСС, 
главной из которых является

завершение перехода к всеоб
щему среднему образованию. 
О том, что еще необходимо 
сделать в школах города для 
улучшения учебного процесса, 
для повышения успеваемости 
учащихся, качества их зна
ний, говорилось и в докладе, 
и в выступлениях. Собрание 
единодушно приняло обраще
ние ко всем учителям школ 
Ангарска.

ОБРАЩ ЕНИЕ
X X IV  съезд КП С С  поставил перед работниками народного 

образования сложные задачи. Главная из них — завершение 
перехода к обязательному среднему образованию, которое 
должно осуществляться в девятой пятилетке.

Работать по старинке учителю сегодня нельзя, меняются 
не только программы и содержание обучения, надо во мно
гом измениться и самому учителю. Известно, что учитель 
должен быть политически зрелым, высокообразованным, куль
турным, умеющим работать творчески. Совершенствование 
педагогического мастерства невозможно без постоянного само, 
образования. В  школах должна быть создана обстановка 
взаимопомощи, высокой требовательности ц ответственности 
за результаты обучения и воспитания. Каждый здоровый ре
бенок может н должен успевать.

Мы присоединяемся к призыву москвичей: «Каждому
школьнику —  глубокие и прочные знания». Учительская пар
тийная организация обращается ко всем учителям Ангарска 
с призывом всемерно совершенствовать учебный процесс. Ов
ладеть методикой развивающего обучения, на уроках исполь
зовать проблемные ситуации, логические задания, учить ре
бят анализировать, сравнивать, делать выводы.

Внедрять метод дифференцированного обучения.
Добиваться в уроке четкой целенаправленности.
Сделать девизом каждой школы: «Ни одного педагогически 

запущенного ученика», на каждом уроке иметь четкое пред
ставление о том, как воспринят материал, что не усвоено ре
бятами, как помочь им.

Продолжить работу по оборудованию кабинетов, по улуч
шению технической их оснащенности.

Считать основной задачей методических объединений изу
чение и распространение передового опыта. В  методической 
работе взять направление «Наука — школе», «Проблемный 
метод обучения», «Дифференциация в обучении», «Экспери
ментальная лаборатория в дидактике».

Самое серьезное внимание уделить профессиональной ори
ентации школьников, подготовке их к жизни, к труду.

Углублять знания учащихся на факультативных и вне
классных занятиях, развивать познавательную активность.

Каждый урок, каждое внеклассное мероприятие должны 
служить воспитанию коммунистического мировоззрения, высо
ких нравственных качеств у учащихся.

На протяжении нескольких 
дней в. нашей области работала 
комиссия Совета Министров 
РС Ф С Р  по проверке постановле
ний Совета Министров СССР и 
Совета Министров РС Ф С Р, на
правленных на улучшение сани
тарного состояния городов и по
селков. Одна бригада побывала 
в Ангарске. Об итогах проверки 
шел разговор на совещании, 
которое состоялось в конце про
шлой недели у заместителя пред
седателя горисполкома Ю. Ф. 
Муратовой.

•ГОРОД и  м ы *

д о  КУЛЬТУРЫ 
ДАЛЕКО...

T J  А Ч Е Л О В Е К А  приезжего город наш произ- 
водит приятное впечатление. Бросается в 

глаза его благоустроенность и комфортабельность. 
Именно это отметила и работавшая в городе ко
миссия.

За время пребывания в Ангарске комиссия про
верила 20 объектов. Это промышленные пред
приятия, детские учреждения, столовые, ресто
раны, магазины, вокзал. Особых замечаний и пре
тензий нет. Руководители предприятий, партий
ных и профсоюзных организаций проводят боль
шую работу по наведению санитарного порядка, 
по улучшению условий труда и повышению куль
туры производства. Значительно улучшилось са
нитарное состояние торговых предприятий и об
щественного питания. 18 столовых в прошлом го
ду добились полного санитарного благополучия. 
37 магазинов на I января 1972 года переведено 
на самообслуживание. Создана при орсе нефте
химического комбината служба по текущему ре 
монту предприятий торговли и общественного пи
тания.

Члены комиссии отметили хорошее начинание 
— открытие вечернего ресторана на базе сто
ловой №  12. Приветливые лозунги, общая куль
тура обслуживания привлекают тех, кто желает 
провести вечер в спокойной обстановке, послу
шать музыку, побеседовать, посмотреть концерт 
художественной самодеятельности. Все это сде
лано руками комсомольцев.

Отмечена и столовая №  39 (на промплощад- 
ке). Побывав в ней, незнакомый человек может 
судить о том, что здесь люди работают с жела
нием вкусно накормить каждого. Но не мог
ло не броситься в глаза, и другое — личная ги
гиена клиентов. Так, многие из пришедших на 
обед проходят в зал, не сняв рабочие фуфайки, 
шапки, не помыв руки. Раньше в столовой было 
организовано дежурство профсоюзных работни
ков и активистов, что исключало факты обсл' 
живания клиентов в верхней одежде. Сейчас, к 
сожалению, дежурство ликвидировано.

С Р ЕД И  технических средств обу
чения, применяемых в школе, 

первое место по эффективности при
надлежит кинофильмам. Оно и по
нятно, поскольку средствами кино 
можно кратко, образно и доходчиво 
рассказать почти о любом явлении 
природы или законе науки. Преиму
щество кино— в наглядности. Неда
ром в народе- говорят: лучше один 
раз увидеть, чем сто раз услышать.

С каждым годом кино занимает 
все большее место в учебном процес
се. Если лет десять назад кино
фильм на уроке был редкостью, то 
теперь v иас в городе нет школы, 
где бы учителя не использовали в 
своей работе учебные фильмы. В 
каждой школе имеются кинопроекто
ры и фильмоскопы.

Три года назад в Ангарске была 
создана межрайонная фильмотека, в 
задачу которой входит обеспечение 
школ учебными фильмами и оказа
ние им технической помощи Она 
обслуживает школы Ангарска. Усолья 
и Усольского района, в которых на
считывается 104 киноустановки За 
три года фильмотека значительно 
выросла Если той гола назад в ее 
фонде было 193 фильма, то гепепь их 
более 2200 штук Кроме того, в Филь
мотеке имеется более 5 тысяч диа
фильмов Практически она распола
гает учебными фильмами по всем 
предметам школьной программы 
Есть в ее фонде также киноленты 
для учащихся техникумов и проф
техучилищ.

О д нако  о бязанн ости  работников ф иль
мотеки не свод ятся  только к приему и 
вы д аче  киноф ильмов. М ного вним ан ия они 
уд еляю т обучен ию  лю дей. Сейчас в не
скольких ш колах  работаю т курсы  кино
демонстраторов. которые ведут  за вед у 
ющ ий ф ильмотекой М. Г . Верхотуров, 
киномеханик В . В . Л оп ати н , работники 
кинотеатров города. Н а  этих курсах  учи 
теля  и зучаю т  устройство кинопроекторов, 
правила обращ ения с ф ильм ам и , техни
ку безопасности и другое. После и зуче 
ния програм м ы  и сд ачи  экзам енов отряд 
кинодемопстраторор* зн ачительно  увели 
чи тся. это  позволит еще шире использо
ва т ь  кино на уроках.

Б о л ьш ая  работа проводится и по со
хранению  ф ильмоф онда. О на за кл ю чает 
ся  не только  в создании необходимых 
условий  д л я  хранения, но и в регулярной 
и тщ ательной  проверке ф ильмокопий, н 
обеспечении своевременного их ремонта. С 
этой работой успеш но сп равляется  филь- 
мопроверщ ица Гали н а  Ш ух л и н ска я , ей 
помогает экспедитор Т а ть ян а  • С м о лян ю к. 
О  том. как они работаю т, красноречиво 
говорит тот ф акт, что  за  три года в ф иль
мотеке не бы ло списано из-за износа н 
старения ни одной копии. А ведь они на
ходятся постоянно в работе. В  каж дой 
школе А нгарска только  за  первое полу
годие побы вало  по нескольку десятков 
Фи льм ов , а в школе-интернате №  7—даже 
134 при норме 120 в гол. Почти по сот 
не ф ильм ов показали  у чаш и м ся  в школах 
№  Я, R. 3fi. Особенно активно  п ользую тся  
учебны м и ф ильм ам и  педагоги ш ко лы  
ЛЬ 29. За  полугодие там проведено 52° 
сеансов. Б о л ьш а я  часлуга  и этом киноде- 
монстратопа лаборанта В. П. Перф илье
ва. К а ж д ы й  полученный фильм он с т а 
рается п оказать  во всех классах . и з у ч а 
ющих этот предмет.

Но не во всех школах фильмы за
нимают надлежащее место в учебном 
процессе Слабо используются они в 
школах N» I I .  12 и некоторых дру
гих. В отдельных школах (№  16, 
27) не обеспечиваются надлежащие

условия для хранения киноаппара
туры.

Необходимо отметить и тот факт, 
что не все учителя-предметники ис
пользуют кино в своей работе. Если 
химики, физики, математики сравни
тельно часто показывают фильмы на 
уроках, то преподаватели труда, 
физкультуры, иностранных языков 
совершенно не пользуются учебными 
фильмами. А ведь какую неоценимую 
помощь может оказать фильм пре
подавателю, скажем, английского 
языка при отработке произношения. 
К  сожалению, такие фильмы лежат в 
хранилище без движения. Думает
ся, гороно, руководители школ, ме
тодические советы должны обратить 
на это самое серьезное внимание.

Есть еше один вопрос, который 
также необходимо решить. Это — 
пополнение фонда фильмотеки. Не 
так давно было принято совместное 
решение Министерства просвещения 
и Комитета по кинематографии о пе
редаче учебных фильмов из отделе
ний кинопроката в фильмотеки от
делов народного образования. Одна
ко Ангарское отделение кинопроката 
не передало ни одного фильма, хотя 
многие из них леж/п без движения 
Сосредоточение учебных фильмов в 
одном месте позволит улучшить их 
использование, что в конечном счете 
позволит улучшить учебный процесс 
в школах и других учебных заведе
ниях.

М. Я К О В Л Е В .

...В один из дней января магазин «Радуга» 
по графику должен был закрыться наг санитар
ный день. Администрация магазина решила орга
низовать этот день раньше. Магазин закрыли. А 
так как было получено свыше 1000 кг молочной 
продукции, то ее и реализовать нужно было в 
этот же день. Несмотря на мороз, продавец 
торговала молоком через двери. Уже одно это
— свидетельство отсутствия культуры торговли. 
Не было тут, конечно, никакой стоечки, чтобы 
облегчить труд продавца, не было, никаких усло
вий для культуры обслуживания.

Члены комиссии отметили эти факты как ис
ключение. Но ведь, чего греха таить, их можно 
назвать десятки. Это далеко не мелочь, что на 
столах в столовых часто нет салфеток, что в 
магазине вам не завернут, как полагается, то
вар и т. д. Ведь культура города, его комфор
табельность складывается именно из таких ме
лочей.
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О  А П О С Л ЕД Н И Е  ГО Д Ы  у нас многое сде- 
лано и делается для благоустройства горо

да. Только в прошлом году этот вопрос обсуж
дался на сессии горсовета, на заседаниях испол
кома и разных комиссий. В  течение 1971 года 
проведено 12 рейдов и общественных смотров по 
санитарному состоянию пищевых предприятий, 
организовано 16 общественных рейдов по сани
тарной очистке города.

Постоянный контроль за соблюдением санитар
ного состояния улиц, кварталов, дворов осуществ
ляют органы милиции совместно с санитарной 
службой города н жилищно-коммунальными уп
равлениями. Принимаются меры для пресечения 
частной торговли овощами, фруктами, орехами, 
семечками в не отведенных для этих целей ме
стах. Только за прошлый год подвергнуто адми
нистративным мерам взыскания свыше 500 чело
век, на 73 нарушителей оформлены материалы на 
административную комиссию исполкома горсовета. 
219 руководителей и должностных лиц были ош
трафованы за санитарные нарушения, приостанав
ливалась временно эксплуатация 120 объектов.

Все предприятия и общественные организации 
привлечены к участию в благоустройстве и сани
тарной очистке города. Кроме того, в 1971 году 
было организовано 4 субботника, в которых при
няло участие 57000 жителей. С 15 сентября по 
15 октября был проведен месячник по санитарной 
очистке города и поселков. С работниками всех 
жилищно-коммунальных организаций и домовых 
комитетов проведены семинары. При жилищных 
управлениях в каждом доме избраны обществен
ные санитарные инспекторы. Все это. безусловно, 
дало положительные результаты. И тем не менее 
сегодня наш город еше далек от того, чтобы на
звать его образцовым, чистым и культурным.

Справедливое замечание высказал на совеща
нии управляющий городским коммунальным хо
зяйством Д. Д. Бочкарев: «У нас в настоящее 
время, —  сказал он, — 90 процентов жилого 
фонда переведено на бесконтейнерную систему 
очистки, которая осуществляется планово, по 
графику. Но... у нас не хватает специализирован
ного транспорта. Вот цифры; по нормам управ
ление должно иметь 47 бескоитейиерных автома
шин, у нас только 26. контейнерных — по нор
мам 8, имеется — 5. Все заявки на поставку спе
циализированного автотранспорта из года в год 
не удовлетворяются Министерством жилищно-ком
мунального хозяйства и Министерством нефтепе
рерабатывающей и нефтехимической промышлен
ности».

Об этом же говорили завед'ющая городским 
отделом торговли А. Г. Ершова и главный врач 
санэпидстанции Н. Н. Джумок...
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Г Г  О ВС ЕЙ  Российский Федерации проходит 
смотр санитарного состояния городов и по

селков. Для проверки взято несколько областей: 
Московская. Горьковская. Иркутская, Ставро
польский край и другие. Комиссия, прибывшая в 
нашу область, побывала в юродах Иркутске, 
Усолъе, Братске, Шелихове, Ангарске н поселке 
Усть-Ордынском.

Сделать Российскую Федерацию показательной
— такова пель организованного смотра. Участив 
нашего города в этом смотре — большая честь 
для ангарчан. Но нам предстоит сделать ещв 
очень много, чтобы добиться звания города вы
сокой культуры. Для этого нужно каждому горо
жанину проникнуться чувством ответственности и 
любви к своему городу.

Н КАРМ АНО ВА.
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НА ПУТИ В САППОРО
, ПЕРЕД XI БЕЛОЙ ОЛИМПИАДОЙ

С ч а с т л и в ы е  л и ц а  побе
дителен соревнований! Радо

стно принимать поздравления. 
Взята еше одна вершина, путь к 
которой никогда «не усеян роза
ми». Только настойчивый труд, 
ежедневные тренировки, а еще 
мужество, самоотверженность, 
воля к победе решают исход на
пряженных соревнований. Так 
будет и на Белой Олимпиаде в 
японском городе Саппоро!

Вы видите на первом снимке 
Вячеслава Старшинова. Вот он 
поднял заветный кубок: наша
сборная по хоккею снова первая 
в мире. Она победила на прош
лой Олимпиаде в Гренобле. И 
сейчас наших .хоккеистов счита
ют первыми претендентами на 
олимпийское зрлото. Но никто 
приз не уступит без борьбы. В 
отличной спортивной фор^е сбор
ная Чехословакии. Когда несколь
ко лет назад произошло резкое 
«омоложение» команды, ее тре

неры сказали: «Нами взят курс 
на Саппоро!».

Стоит вспомнить, что прошлой 
зимой команда Чехословакии ста
ла чемпионом Европы, победив 
нашу сборную во втором матче 
чемпионата со счетом 5 М.

Сильно изменился состав сбор
ной Швеции, тренером которой 
стал бывший канадский профес
сионал Билл Харрис. Команда 
в начале зимы т  рала неровно, на 
московский турнир за приз газеты 
«Известия» приехала своим вто
рым составом, желая, видимо, 
«потемнить». Но сейчас готова, 
мне кажется, преподнести любо
му сопернику сюрприз. Шведы 
всегда умели играть в хоккей!

Н У, А КО ГО  поистине назы
вают «командой сюрпри

зов», так это сборного Финлян
дии. Она не раз на крупнейших 
турнирах неожиданно выигрыва
ла у команд Канады, Чехослова
кии, Швеции. А недавно эта 
участь постигла и нашу сборную: 
она проиграла финской команде 
в Москве в турнире газеты «Из
вестия».
Н ИНА С Т А ТКЕВИ Ч  из Ле

нинграда еще никогда не' 
выступала на Белой Олимпиаде. 
И вот предстоит ее дебют. Она 
имеет хорошие шансы вынг-рать 
олимпийскую медаль в беге на 
коньках на дистанциях 500, 1000 
и 1500 метров. А чемпионкой Ев 

ропы она была уже дважды. 
Прошлой зимой победила в мно
гоборье и на чемпионате мира.

Вы видите на втором снимке 
Нину Статкевич с лавровым вен
ком чемпионки Европы. Только 
что она выиграла соревнования в 
родном Ленинграде. Она беско
нечно довольна. Довольны и ее 
подруги: москвичка Людмила Ти
това (слева на снимке), вышед
шая по итогам многоборья на 
второе место, и ленинградка К а 
питолина Серегина. И скоро этим 
девушкам стартовать в Саппоро. 
Стартовать, конечно, с надеждой 
на победу.
II АШ И С П О РТ С М ЕН Ы  на
“  Олимпиаде в Саппоро будут

Гаствовать в соревнованиях по 
из десяти видов спорта — хок

кею, фигурному катанию, горно
лыжному спорту, лыжным гонкам, 
двоеборью, прыжкам с трампли
на, биатлону, конькам и санному 
спорту.

И во многих видах наши спорт
смены имеют шансы на успех. 
Сильны наши лыжники — гонщи
ки, двоеборцы, прыгуны с трамп
лина, фигуристы. А биатлонисты! 
Какой уже год наши «стреляющие 
лыжники» «побивают» все коман
ды мира. Так было и на прошлой 
Белой Олимпиаде. Уже много, 
раз наши биатлонисты выигрыва
ли первенство мира и в личном 
зачете. На третьем снимке вы 
видите финиш на Белой Олимпи

аде в Гренобле биатлониста 
Александра Тихонова из Новоси- 
бирска. Он был чемпионом мира 
в 1969 и 1970 годах, получил? 
золотую медаль в Гренобле за 
победу нашей команды в эста
фете. Но в личных состязаниях 
на Олимпиаде-68 он финишнро-' 
вал вторым. Впереди оказался'4 
норвежец Магнар Сольберг. Те
перь Тихонов, как заявил он сам, 
отправится в Саппоро с мечтой■ 
о реванше, о новом «золотом» 
успехе.

Г7 Ф Е В Р А Л Я  начнутся X I зим. 
ние Олимпийские игры в 

Саппоро. Ожидается, что в них 
примут участие свыше 1200 спортЛ 
сменов из 35 стран.

Все готово к стартам олимпий
цев. Любители спорта — накану
не интереснейших соревнований 
самых сильных спортсменов мира.

А. ЕРМ А КО В.
(ТАСС). ■

Б У Д Е Т  Д Б О Р Е Ц  С П О Р Т А
В СААЮМ начале ули

цы Социалистической, 
что идет от бетонки к «Со
временнику», слева вдруг 
b q 3h h k  величественный фа- 

,сад огромного здания, 
раньше, когда новостройку 
окружал почерневший от 
времени забор, мы не об
ращали на этот объект осо
бого внимания. Сейчас не
возможно пройти мимо и 
не залюбоваться. Днем фа
сад хоккейного корта, сдан
ного неделю назад в эксп
луатацию, привлекает вни
мание необыкновенностью 
архитектурных форм, вели
чественностью, декоратив
ной отделкой, ночью — со
временными неоновыми 

светильниками, подчеркива-

„ЕРМАК" НАЧИНАЕТ С НУЛЯ
В семи зонах Российской Федерации с 3 по 10 февраля 

пройдут отборочные соревнования команд производст
венных коллективов на первенство республики по хоккею 
с шайбой Ангарская команда «Ермак» входит в первую 
зону, в которой, кроме нее. команды Хабаровского и При
морского краев, Магаданской, Амурской, Читинской, Са
халинской областей. Бурятской АССР. Игры будут про
ходить в Ангарске на новом корте.

Победители семи зон встретятся с 19 по 28 февраля в 
финале, чтобы выявить две лучшие команды, которые по
лучат право в 1973 году выступать в классе «Б».

ющими контур верхней ли
нии фасада.

Итак, первая очередь 
хоккейного корта в строю. 
Пять тысяч зрителей смо
гут наблюдать ледовые по
единки открывающегося 3 
февраля в Ангарске зо
нального турнира на пер
венство республики среди 
производственных коллек
тивов.

Строители сдали пока 
одну восточную трибуну. 
На корте залит естествен
ней лед. Монтаж оборудо
вания и системы трубопро
водов для заливки искусст
венного льда закончен. 
Сейчас ведутся работы в 
компрессорной. Предпола
гается залить первый ис

кусственный лед осенью 
этого года.

Восточная трибуна — это 
не только пять тысяч мест 
для зрителей. Под ней рас
положен целый комплекс 
помещений. И в первую 
очередь две просторные 
раздевалки для хоккеистов 
с душевыми и сушилками. 
Судейская, радиоузел, мед
пункт, гостевая, пара ком
нат для фигуристов, в под
вальном помещении — два 
тира на 50 и 90 метров и 
зал для штангистов. На 
втором этаже будут распо
ложены выставочный зал 
и буфеты.

Строители и монтажники 
ведут работы на второй 
очереди корта. Это запад

ная трибуна, в которой бу
дут расположены раздевал
ки для посетителей катка, 
компрессорная. Изготавли
вается современное электри
ческое табло. После окон
чания второй очереди три
буны корта будут вмещать 
10 тысяч зрителей. В  пер
спективе корт будет кры
тым. Дан заказ ленинград
ским проектировщикам на 
составление проекта пере
крытия.

Строительные и отделоч
ные работы приняты госу
дарственной комиссией с 
оценкой «хорошо». Монтаж 
сбооного железобетона осу
ществила бригада СМУ-8
В. Н. Лопашова, общестро
ительные работы выполня

ет бригада М. И. Морозо
ва, а изоляцию трибун — 
бригада А. П. Зяблицева. 
Объект ведет прораб Г. В. 
Макарычев. Монтаж сан
техники, водопровода, осве. 
щення, тепловых сетей вы
полнили мастерский уча
сток В. А. Ковалевского, 
прорабство А. И. Данило
ва, бригада Н. В. Лукова 
из треста Востокхиммонтаж.

Большие объемы работы, 
в том числе и весьма слож
ные, выполнили отделочни
ки 4-го участка СМУ-5. 
Работами руководил про
раб А. Е. Бобрышев. Де
коративное панно отделы
вало звено в составе Ана
толия Фомина, Александра 
Остроухова, Владимира

Фаустова, мозаичные ра
боты выполнила бригада 
М. Ф. Вотякова. Эта же 
бригада вела плотничные 
работы. Хорошо поработа
ли штукатуры Михаила 
Мякннькова и маляры Ни
ны Бурковой.

Спортсмены, любители 
хоккея и других видов 
спорта получили прекрас
ный подарок от строителей. 
После полного завершения 
строительства — это будет 
настоящий Дворец спорта. 
В  Ангарск, будем наде
яться, снова придет боль
шой хоккей, появится воз
можность более широко 
культивировать такой кра
сивый вид спорта, как фи. 
гурное катание.

И. ИВАНОВ.

МЯЧ Н А Д  К О РЗ И Н О Й БАС КЕТБО Л

В  спортивном зале спортклуба «Ермак» проходят зо
нальные соревнования на первенство Центрального со-* 
вета. В  них принимают участие мужские команды спор
тивных клубов «Ермак», «Сибиряк*, «Кедр* и городов 
Артамаса и Мелекесса.

В первый лень встретились команды «Ермак* — «Си 
бнряк». Победу одержали хозяева площадки — 59:52. 
Во встрече команд города Мелекесса и «Кедр* со сче
том 83:61 победили баскетболисты «Кедра».

Большим спортивным накалом отличалась встреча бас
кетболистов Арзамаса с командой «Кедр*. Достаточно

сказать, что, имея за Т минуту 22 секунды до оконча
ния встречи преимущество в 6 очков, баскетболисты 
Арзамаса растеряли его. и вопрос о победителе решал
ся на последних секундах игры. Недостаточно четко ре
ализовав штрафные броски, команда «Кедр» потерпела 
поражение со счетом 63:65.

Встреча С К  «Сибпряк» с командой* Мелекесса закончи
лась победой гостей — 71:39. Сегодня—заключительные 
игры.

Б. Т У РК УН О В , 
главный судья соревнований.

С О РЕВН О ВА Н И Я НА Л Ы Ж Н Е
С 27 по 30 января в пи- 

оперском лагере имени Геро
ев космонавтов будет прохо
дить чемпионат Сибцри по 
лыжному спорту. Участвуют 
сборные команды областей и 
краев Сибири. Начало в 12 
часов. Желающие могут 
уехать от комитета физкуль
туры в 9 часов.

Сегодня прием посетителей в 
общественной приемной редакции 
газеты «Знамя коммунизма» ве
дет ИЛЬИН Иван Алексеевич с 
14 до 18 часов.

l E J I h h b  / 1 Е Н И Ь
28, С РЕД А  

3-й канал 
П О КА ЗЫ ВА ЕТ  М О С КВА .

14.05—Для школьников. «Костер*. 
Пионерский телевизионный сбор
ник.
14.35— Новости.
14.45—Ленинский университет мил
лионов. «О воспитании ответствен
ности советского гражданина пе
пел обществом».
15.15—Цветное телевидение. «Эле
гия». Концерт.
16.00— «Г. М. Кржижановский», К 
100-летию со дня рождения.
16.30—В эфире — «Молодость».
«А иу-ка, девУшки!».
17.30—Цветное телевидение. «Крас
ная палатка». Художественный 
фильм. 1-я серия.

18.45— Новости.
П О КА ЗЫ ВА ЕТ  И РК У ТС К.

19 00—Телевизионная панорама.
19.15—Для детей. «Артельные му
жички». Кукольный фильм.
20 05—Передача на научно-атеи
стическую тему. Выступление руко
водителя секции научного атеиз
ма Иркутского отделения оощест- 
ва «Знание» А. С. Герасимца.
20.35—«Встпечи с Балисом Двери- 
онясом». Телефильм.
21.00—Киногорнзонт.
22.15— Новости.

5-й канал 
П О КА ЗЫ ВА ЕТ  И РКУТС К.

19.30—Первенство СССР по хок
кею с мячом. «Локомотив* (Ирк.) 
— «Уральский трубник» (Перво
уральск). Репортаж с иркутского 
стадиона «Труд».

К И Н О
«М ИР» — Я, следователь. 10. 12,

14, 16. 18, 20, 21-50.
«ПО БЕД А» — Бег (2 серии). 10,

13-30, 17, 20-30.
«П И О Н ЕР»  -  Нина. 10, 11-40. 13-20.

15, 16-40. 18-20. 20, 21-40. Кинозал
«Хроника» — Поэма о рабочем клас
се. 16, 19. Девчата. 17. 20, 21-40.

«КОМ СО М О ЛЕЦ » -  Немой я лю
бовь. 10, 12. 16, 18 . 20, 21-40 (удл. — 
Альбом русской живописи). Минута 
молчания. 14>

«ГРЕН А Д А * — Три толстяка. Т4. 
Дело «пестрых». 10, 12, 16, 18, 19-40,
21- 20.

«О КТ Я БРЬ»  — Улица младшего 
сына. 10, 13-50. Утраченные грезы. 
11-50, 15-40, 17-40, 19-40, 21-40,

ИЗВЕЩЕНИЕ
27 января в актовом зале 

строителей в 10 часов состо
ится городской семинар про
пагандистов всех форм пар
тийного просвещения. Вести 
его будут лекторы Иркутска 
и Ангарска.

 Редактор В. П. КУЗЬМ И Н .

.Ю Н О С Т Ь . — Кашмир. 10. 12 14
16. 18, 20. 21-45 (удл.). Шаг с крыши! 
13-30. Анжелика н король (дети до 16 
лет не допускаются). 15-30, 17-30
19-30. 21-30 (удл ). Винни Пух идет 
в гости. 9-30, 10-30, 12.

«АН ГА РА » — Слуги дьявола. 17. 
19, 21, *
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